

GACETA DE MADRID.

SABADO 18 DE MARZO DE 1826.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

Petersburgo 18 de Febrero.

El martes último ha tenido el honor de ser admitido á la audiencia del Emperador, y de presentar cartas de pésame por la muerte de Alejandro, de gloriosa memoria, y otras de felicitacion por el advenimiento de S. M. I. al trono, el baron de Vahrenbuler, teniente general del Rey de Wurtemberg. En seguida fue recibido por SS. MM. las Emperatrices.

PRUSIA.

Berlin 25 de Febrero.

La casa Krehlinger, cuyo gefe era director del banco Real, acaba de suspender sus pagos: no solamente pasaba esta casa por una de las primeras de la capital, sino que gozaba ademas la reputacion de tener los créditos mas firmes. Los libros de caja de la casa Beneke ofrecen muy pocas esperanzas á sus numerosos acreedores. Esta casa ha disipado en especulaciones arriesgadas, y en el espacio de dos años, un capital primitivo de 6000 escudos de Prusia (8.1680 rs.), y ademas de esta pérdida el deficit actual excede la suma de 8000 florines (7.7300 rs.)

Nos escriben de Augsburgo que uno de los hijos de Mr. Carli va á establecerse en esta ciudad con un capital de 1300 florines, cuya propiedad ha debido justificar antes de ser admitido como comerciante, segun las leyes vigentes en esta plaza de comercio. Al principio todo el mundo se admiró al ver un caudal tan fuerte en el hijo de un comerciante que acaba de declararse en estado de bancarrota; pero no se ha podido impedir su establecimiento, porque ha probado que él no habia sido jamas asociado de su padre.

— El conde Joaquin de Bernstorff, Ministro plenipotenciario de Dinamarca cerca de la corte de Austria, ha llegado á esta capital procedente de Viena.

— La Gaceta de Posen contiene lo siguiente:

„Las noticias que se han leído en los papeles públicos concernientes á la peste manifestada en la Moldavia y la Valaquia, se han confirmado por otra via mas oficial: En virtud de las disposiciones que se han arreglado de orden superior, ponemos en vigor las medidas que se prescribieron anteriormente en otra ocasion semejante; y ahora añadimos la particularidad de que los viajeros que lleguen directamente de aquellos países á las fronteras de nuestro departamento, como asimismo las mercaderías que deban introducirse por esta via, no solo pueden entrar por los puntos de las fronteras de Podzamece y Drossew, designados en el decreto mencionado, sino tambien por las aduanas de Pogorzellice y Strzalkowo; bajo la expresa condicion de que ha de acreditarse por medio de certificacion de sanidad rusa ó austriaca el haberse observado la cuarentena prescrita. En caso contrario se estará al decreto que dice no se admitan las mercaderías, y que los viajeros y sus vestidos deben quedar sujetos á las medidas de purificacion que estan mandadas.

„Posen 7 de Febrero de 1826.—La Regencia Real prusiana.”
— El estado actual del comercio en esta ciudad presenta un aspecto muy afflictivo. Se cuentan ya 17 casas mas ó menos considerables que en el espacio de cuatro semanas han hecho bancarrota. Entre ellas hay alguna que se lamenta mucho, porque su ruina no ha sido efecto de especulaciones extravagantes, sino consecuencia de otras bancarrotas, de las que algunas merecen clasificarse verdaderamente como fraudulentas; tal es entre otras la de la casa Beneke, que ha dilapidado la suma de 2000 escudos de fondos confiados á su honradez. El tio de los actuales dueños de esta casa, con el fin de evitar á sus sobrinos el bochorno de sufrir los efectos de una causa criminal, ha hecho un contrato

con los desgraciados propietarios de estos fondos, por el cual se obliga á pagarles un 50 por 100. Los demas acreedores de los hermanos Beneke no tienen ninguna esperanza de cobrar mas que el 10 por 100. Los de la casa de Crelinger han sacado mejor partido, porque el tótal que reunió es suficiente para contentarlos con el 85 por 100.

„Como la mayor parte de estos desastres son el resultado del juego funesto sobre el cambio de los fondos públicos; se habla mucho de modificar nuestra legislacion relativamente á las rentas á plazo, que hasta ahora se han acostumbrado hacer legalmente. Tambien se dice que se formarán leyes mas severas contra las quiebras fraudulentas, y que en lo sucesivo se les formará causa de oficio aun cuando los acreedores no la pidan.

„En Bromberg se ha declarado la casa del judío Loco en estado de quiebra por la suma de dos millones de escudos de Prusia, cuya ruina se atribuye á especulaciones desgraciadas sobre los granos, las lanas y otros productos de la agricultura.”

ITALIA.

Nápoles 20 de Febrero.

Segun las noticias que se han recibido de la Basilicata sabemos que el foco del terremoto, que se sintió ligeramente en esta capital el 1.º de Febrero, estuvo en aquella provincia. El partido de Tito es el que más ha sufrido. Se han arruinado unas 60 casas; algunas otras y la iglesia parroquial estan amenazando ruina. Pericieron siete personas; otras fueron mortalmente heridas. El espectáculo que ofrece Gotenza, aunque menos lastimoso, es muy triste. No hay una casa que no haya sufrido mas ó menos conmociones. Las paredes de la catedral y el campanario han padecido mucho. Se necesitan hacer grandes reparos para evitar que se arruine el palacio episcopal, el hospital civil y la casa de la intendencia.

INGLATERRA.

Lóndres 2 de Marzo.

El *Globe and Traveller* anuncia que el Embajador de Rusia debe salir de aqui el viernes por la mañana; y añade que no puede dejar de verificarlo porque es inútil entable ninguna discusion con los Ministros ingleses, los cuales siempre le contestan que estando el duque de Wellington encargado de arreglarlo todo con el Emperador Nicolas no quieren hacer ni decir nada que pueda estar en contradiccion con lo que se haga en San Petersburgo. En estas circunstancias cree el conde de Lieven ser conveniente trasladarse á su corte para saber sus disposiciones.

— En la Cámara de los Comunes ha presentado Mr. F. Buxton una peticion contra la esclavitud de los negros de las colonias inglesas.

Mr. Canning contestando á algunas observaciones de Buxton dijo: „El honorable diputado sostiene que la esclavitud no se puede conciliar ni con la constitucion británica ni con la religion cristiana; pero no es fundada esta asercion. La religion cristiana existe en parages en que se ve permitida la esclavitud. Es cierto que esta Religion ha procurado destruirla y en efecto la ha destruido ó aminorado en varias circunstancias, mas no resulta que sea incompatible con ella. En cuanto á que se opone á la constitucion británica, ¿cómo es que el Parlamento ha legalizado la existencia de la esclavitud en una parte del territorio del imperio, y aun ha facilitado tambien su establecimiento?”

El Ministro manifiesta en seguida su deseo de que sea abolida la esclavitud; pero que sea poco á poco, á fin de evitar convulsiones.

Mr. Tomas Wilson y Mr. Hume opinan que la emancipacion de los esclavos no es de tanta utilidad como se piensa, y no creen que sea jamas ventajoso el trabajo libre de los negros, ci-

tando varios hechos que probaban que estos no hacen nada sino á la fuerza.

Idem 5.

— Los consolidados estaban á las 2 $\frac{1}{2}$ á 75 $\frac{3}{4}$, y á las 2 $\frac{1}{4}$ á 76 $\frac{1}{2}$.

— El rumor esparcido de que habia sido llamado repentinamente el conde de Lieven no tiene fundamento alguno. Este Embajador recibió hace algunos dias una carta del Emperador Nicolas, en que S. M. I. le decia que deseaba tener con él una conferencia personal; pero dejándole en libertad de que eligiese para ir el tiempo que mas le acomodase. El conde pues se ha aprovechado de la ocasion primera que le ha proporcionado el estado de sus negocios, y ha marchado en efecto hoy á presentar sus homenajes al nuevo Soberano. (*Courier.*)

— Es muy notable que en los alborotos de Manlesfield atacaron las casas de las personas que no comercian en seda. Los amotinados se dirigieron principalmente contra los que les habian socorrido, y á las tiendas de los traficantes y mercaderes de comestibles.

— Por los periódicos de Buenos-Aires, que se han recibido hasta el 17 de Diciembre se sabe que el presidente de las provincias unidas del Alto Perú ha hecho reclamaciones al presidente de Colombia (Bolívar) sobre haber ocupado sus tropas la provincia de Tarija. Bolívar ha contestado que esta provincia pertenecía á la república de las provincias unidas de la Plata.

— Corria en Buenos-Aires que el general Freire, director de la república de Chile, volvía á tentar un nuevo ataque contra el Archipiélago de Chiloe, que se mantiene fiel al Rey de España.

— Se han recibido periódicos de Nueva-Yorck hasta el 9 de Febrero, los cuales contienen extractos de los de Colombia. Por ellos se ve que la hacienda de esta república se encuentra en el estado mas ruinoso: el redactor del papel colombiano se queja particularmente de que no se haya trabajado nada por establecer un sistema regular de hacienda; y añade que jamas se ha manifestado al público la posicion de la república en cuanto á sus recursos pecuniarios y en cuanto á sus gastos. En una palabra, la pintura que hace el redactor colombiano del estado de desorganizacion en que se encuentra la hacienda pública del pais, es muy poco consolatoria para sus acreedores.

— Tambien se dice que los insurgentes de la banda oriental del Rio de la Plata han tomado la plaza de Montevideo.

— Algunas circunstancias conducen á creer que hay algo de extraordinario en los consejos de la Sublime Puerta. Si la causa de esto consiste en el advenimiento al trono de Nicolas, ó en otra cosa, no se descubre claramente. Solo vemos que el viage del Emperador Alejandro á las fronteras de la Turquía, no podia tener un objeto de simple política interior, puesto que se reunieron allí fuerzas considerables. Los alistamientos en Austria por la parte de la Turquía bajo el pretexto de establecer un cordón sanitario, y las peticiones con urgencia que la corte de Viena ha hecho á la Dieta de Hungría para sacar nuevos subsidios, son quizá algunas de las causas que han producido la inquietud del Divan, y que han obligado al Sultan á enviar á la Morea comisionados de alta clase para negociar con el Gobierno griego sobre la base de la sumision.

Parece que se han visto ya algunas desavenencias bastante serias entre las fuerzas turcas que estaban destinadas á reforzar el ejército de la Morea. El 29 de Diciembre debia trasferirse nuestro Embajador Mr. Stratford Canning desde Constantinopla á Corfú á bordo de la nave de S. M. la *Venganza*, escoltada por la balandra de guerra la *Medina*. Tal es la desconfianza de la Puerta con toda nave extranjera, que se asegura positivamente que no ha permitido al Embajador pasar los Dardanelos en una balandra de guerra si no desembarcaba antes los cañones; condicion á la cual tuvo que someterse el capitan de la *Medina*. Es increíble un hecho verdadero. En efecto, no puede imaginarse que una nave de guerra inglesa haya deshonrado su pabellón dejándose desarmar para calmar las sospechas infundadas é injuriosas de una potencia extranjera. Si realmente ha sucedido esto, es necesario inferir que el Divan se considera ya en estado de hostilidad con la mayor parte de las Potencias europeas, porque le parece van á obligarle á hacer la paz con los cristianos, á quienes ha oprimido por tan largo tiempo. (*The Star.*)

FRANCIA.

Paris 6 de Marzo.

S. M. sigue haciendo las estaciones del jubileo en las varias iglesias que estan señaladas en esta corte.

— Acabamos de saber que el conde de Guilleminot ha debido salir de Constantinopla el 16 de Febrero para venir á Paris: á

pesar del estado débil de su salud emprende el viage por tierra, por no exponerse á las contingencias del mar, que retardan á veces la navegacion.

— La traduccion del *Kempis* ó de la *Imitacion de Jesucristo* que hizo Mr. de Genoude en 1820, ha tenido un despacho asombroso: de 200 ejemplares que se han tirado en cinco ediciones, apenas queda ya uno por vender.

— El Rey de Baviera ha conferido á Mr. Cornelio, artista distinguido, y director de la academia de Artes de Munich, la cruz de la orden de mérito civil. Al presentarle este Monarca por su mano la cruz en la biblioteca, adornada con las obras de este artista y de sus discípulos, le dirigió las siguientes palabras: „A los caballeros se les nombra en el campo del honor: aqui está la escena de vuestra gloria; recibid la cruz en prueba del aprecio que hago de vuestro mérito: es la primera que os doy como Rey.”

— En el próximo mes se trasladará á Alt-Oettingen el corazon del difunto Rey de Baviera. Es una costumbre antigua, cuyo origen se pierde en la noche de los tiempos, y á la cual el elector Carlos Teodoro no quiso hacer excepcion; el dejar en Munich el cuerpo del Soberano difunto, y colocar el corazon á los pies del altar de la Madre de Dios en Alt-Oettingen. Trece son los corazones que se ven ya encerrados en esta capilla en urnas de plata ovales, ó en figura de corazon, sobre las cuales se hallan cortas inscripciones en latin. Los corazones de los Príncipes, excepto el de Maximiliano I, estan colocados en las cavidades de las paredes de la capilla, y los de las Princesas en pequeños nichos abovedados y tapiados. La traslacion siempre es una solemnidad pública que se hace con mucha pompa.

— Estos últimos dias pasaba un mozo del banco por el puente Real, cargado con una talega que contenia unos 90 francos; queriendo descansar, se apoyó sobre el parapeto, de donde resbaló el saco y cayó en el rio, que en este parage es muy profundo. Se presentaron al instante unos buzos, ofreciéndose á sacar del agua la talega; mas lo primero con que tropezaron y sacaron fue una caja de hierro, que inmediatamente abrieron, y la hallaron llena de luises de oro del año de 1784, cuya cantidad ascendia á unos 120 francos, los que repartieron entre sí. En seguida sacaron la talega, que entregaron al mozo, el cual quiso agradecer á los buzos regalándoles algunas monedas de cinco francos; pero estos, lejos de admitir esta recompensa, le obligaron á que recibiese algunos luises de oro, de los que la casualidad les habia proporcionado.

— El 27 de Febrero se verificó en Munich con la mayor solemnidad la ceremonia de la traslacion del corazon del difunto Rey de Baviera.

— Se ha matado en Lóndres un elefante que parecia dar vivas inquietudes por el furor que manifestaba habia algun tiempo. Le tiraron 150 balazos, que no sirvieron sino para irritarlo y ponerlo todavia mas furioso, hasta que por fin se le acertó con uno en la cabeza debajo de la oreja, y al momento cayó muerto sin dar un grito.

Tenia de alto este animal 11 pies, y de edad 21 años, de los cuales 15 habia pasado en la casa de las fieras. Se le habia manifestado en el teatro de Covent-Garden: su peso era de cuatro toneladas (320 arrobas); y habia poco que su dueño no quiso tomar por él 250 francos.

— Las últimas cartas de Constantinopla que se han recibido en Bucharest nada dicen que merezca la atencion. Se lisonjean los griegos de que el nuevo Embajador ingles mediará en su favor. Se añade que Mr. Stratford Canning cuando pasó por Grecia pidió que se formase una comision compuesta de dos diputados de las Islas, dos de la Morea, dos de la Romelia con Maurocordato á su cabeza, con el fin de que pudiese obrar y estipular por los griegos al primer aviso.

— La famosa gruta situada en la cima del monte Parnaso, que por algun tiempo sirvió de refugio á Odiseo, se halla defendida actualmente por seis griegos. Estan encerradas en ella la madre y la muger de este General. Esta cueva ofrece una curiosidad muy notable. Tiene de profundidad algunos centenares de pasos. No se puede bajar á ella, sino por una escalera doble de madera que se quita cuando se quiere. El agua que se filtra continuamente por ciertas partes de la bóveda es suficiente para las necesidades de los que la habitan. A la derecha y á la izquierda de su interior hay almacenes capaces de contener una gran cantidad de provisiones. Esta profunda caverna se halla á una legua de la antigua Delfos (en el dia Castrí.)

— La Gaceta de *Manheim* contiene el siguiente artículo bajo la fecha de Rusia.

„En todas las ciudades de comercio de la Europa ha corrido

la voz de que las tropas rusas habian atacado á los turcos espontáneamente y sin autorizacion alguna. Si puede darse crédito á algunas cartas particulares, hé aqui lo que ha sucedido. Unos 40 cosacos habian pasado el Pruth á recoger ganados: los turcos que formaban el cordon tomaron las armas, mataron siete ú ocho cosacos, y obligaron á los demas á reparar el rio. Los que volvieron al campamento dieron parte de la muerte de sus compañeros, y pidieron venganza á voces. Este acontecimiento excitó una gran sensacion entre las tropas; en efecto, habiendo pasado el rio unos 800 cosacos cayeron sobre los turcos, mataron bastante número de ellos, y se volvieron satisfechos á su campo, donde se apaciguó la fermentacion con la venganza que habian tomado."

Tambien ha corrido otra voz sobre este pretendido paso del Pruth, diciendo que los cosacos habian perseguido á uno de los individuos comprometidos en la conspiracion.

Lo que hay de cierto es que no ha ocurrido ninguna cosa que pueda dar margen á las extravagancias que se escriben en los periódicos; especialmente á uno de ellos que veia ya marchar 500 hombres sobre Constantinopla á las órdenes de su Soberano.

La fantasmagoría del *Constitucional* continúa con mucha actividad. En ella se ven *alarmas, gérmenes de guerra, repugnancias, principios de alborotos, graves circunstancias, dolores públicos, prisiones, teorías perniciosas, ceguedades temerarias, ambiciones insaciables, abismos abiertos, tempestades políticas, odios y discordias &c. &c.*; todas expresiones de melodrama, amontonadas en 22 líneas, en las cuales se han apurado las rancias fórmulas de la lengua revolucionaria, y sin embargo son muy usadas: el *Constitucional* no posee el arte de presentarlas como nuevas. Estas son aquellas mismas frases que nos decia en la época de la restauracion que desmintió tantas alarmas; las mismas con que nos amenazaba cuando se mudó la ley de las elecciones que tanta seguridad nos ha dado; las que propalaba antes de la guerra de España, que nos ha llenado de tanta gloria, y en fin, las que repeta en todas las épocas felices para el trono y para la Francia.

El medio mejor de combatirlo es el oponer á sus declamaciones actuales sus desengaños pasados; á sus alarmas, nuestras prosperidades presentes; á sus profecías, nuestros sucesos felices; y á sus temores, nuestras esperanzas. No hay un suceso de doce años á esta parte que no haya burlado los pronósticos del *Constitucional*; la paz ha respondido á sus gritos de guerra; la victoria á sus votos contra nuestros soldados; una Cámara realista á sus intrigas para las elecciones; instituciones sabias á sus amenazas de contrarrevolucion; la elevacion del crédito á sus provocaciones á la baja; la duracion del Gobierno á su caída; la estabilidad del trono á los golpes á que no ha cesado de ayudar é incitar; y en fin, el esplendor de la Religion á sus tentativas para oscurecerla.

El jóven Gefe iroqués, de quien ya anunciamos su desembarco en Burdeos, ha llegado á esta capital, acompañado del misionero, que es su interprete. Se dice que le han causado mucha admiracion algunos monumentos que ya ha visto en la corte. Es de una talla bastante alta; su fisonomía, aunque pintada de un encarnado muy vivo, tiene una expresion que no carece de dulzura. Lleva cubierta su cabeza con una especie de gorro de plumas muy hermosas; el medio vestido, que apenas le llega á las rodillas, y que se ciñe en la cintura, está realzado con brazaletes y collares de oro; su calzado es una especie de borceguies bastante elegantes. Este jóven, que está dotado de mucho entendimiento, según asegura su intérprete, ha compuesto un libro de oraciones, cuya dedicatoria, escrita en frances por el misionero, está dirigida á Mr. de Chateaubriand. Se acuerda muchas veces de algunas frases afectuosas con que termina el romance de Atala, en las cuales el autor se despidе de los salvages de quienes habia recibido hospitalidad. Mr. de Chateaubriand desea que no le olviden sus antiguos huéspedes, y ha visto cumplidos sus deseos, pues la primera diligencia del jóven Principe, luego que llegó á Paris, fue hacerle una visita, y llevarle el libro que le habia dedicado.

ESPAÑA.

Zarza de Capilla (provincia de Extremadura) 10 de Febrero.

Esta villa, que no habiendo tenido ni un solo miliciano voluntario, manifestó su amor al REY alistándose por voluntarios Realistas desde el principio mas de la tercera parte de sus 300 vecinos, tuvo un dia de placer el 26 de Diciembre próximo pasado, en el que determinaron su ayuntamiento y capitán comandante de Realistas, que estos, organizados ya y armados, repitieran con mas solemnidad el juramento de fidelidad al REY N. Sr. que habian prestado voluntariamente en finca de 1823.

Entre mil aclamaciones, y al ruido de una salva general, salieron los retratos del REY y REINA nuestros Señores, de las casas capitulares, donde se hallan permanentemente colocados (regalo del Capellan de honor de S. M., D. Antonio García Bermejo, natural de esta villa), precedidos de una orquesta; conducidos por el alcalde y capitán comandante de Realistas, y acompañados del ayuntamiento, clero y vecindario, escoltándolos la compañía de Realistas. Formados estos en la iglesia, despues de haber colocado los retratos en el presbiterio con centinelas de honor, se celebró una Misa solemne, con el Santísimo Sacramento manifiesto; despues de la cual se trasladaron á la plaza pública, y al frente de los retratos de SS. MM. el capitán comandante recibió el juramento de fidelidad á los voluntarios Realistas, que todos prestaron con el mayor entusiasmo, acompañándolos el pueblo con mil afectuosos vivas. Acto continuo desfilaron, paseando por las calles los retratos de nuestros amados Soberanos; y en una llanura, extramuros de la villa, se sirvió á los Realistas un frugal refresco, que costearon de su propio caudal los individuos de ayuntamiento y oficialidad de la compañía; se recitaron varias composiciones poéticas alusivas al asunto; hubo baile general, é iluminacion por la noche cuando fueron conducidos los retratos de SS. MM. á las casas capitulares, haciéndose á su entrada en ellas una salva general. En todo el dia y la noche reinaron el orden mas completo, y la mas pura y universal alegría, manifestando así todos estos vecinos su amor al REY y su aversion á las instituciones anárquicas. Para afianzar mas y mas estos sentimientos en sus corazones, predicó gratuitamente un eloquente sermón el R. P. Fr. Josef Jimenez Rey, predicador de S. M., natural de esta villa, en otra fiesta que el ayuntamiento de 1826 mandó celebrar el día 1.º de este año por la salud y felicidad de SS. MM. y AA., con la misma solemnidad y aparato, así de iglesia como de calle, que la del 26 de Diciembre, y en la que reinó el mismo orden, y se vieron iguales demostraciones de fidelidad y amor á nuestros augustos Soberanos.

Cádiz 12 de Marzo.

Las cartas de Alvarado de 12 de Diciembre nos dicen que varios comisionados del comercio opinan que muchos de los efectos que hay que trasladar á Veracruz seria menos gravoso, ó devolverlos á Jamaica ó echarlos al agua por invendibles; bien que aun los de mejor salida tampoco hay quien pregunte por ellos, porque la escasez de numerario ha llegado á un extremo increíble. Por este y otros motivos esta plaza se halla en el dia cual no se ha visto hace un siglo; y si continúa así, no habrá quien permanezca ya en ella con giros mercantiles.

Se ha dicho estos dias que dos corsarios españoles han hecho presas repetidas á los colombianos; diremos mejor á otros que no lo son, pues los republicanos ni tienen con que habilitar buques y cargamentos, ni son inclinados á la navegacion. La escasez de numerario es tambien extremada allí: lo mismo en Panama y en todas las repúblicas, según las cartas que recibimos. ¿Si habrán desaparecido todos los minerales?

Madrid 17 de Marzo.

Ayer tarde se trasladó la corte desde el Real Sitio del Pardo á Madrid. S. A. R. el Sermo. Sr. Infante D. Francisco salió á caballo con una lucida comitiva á encontrar á SS. MM., quienes llegaron á Palacio á eso de las cuatro y media. El Sermo. Sr. Infante D. Carlos con su augusta Esposa é hijos y la Serma. Princesa de Beira é Infante D. Sebastian se habian trasladado la víspera á esta capital.

Todo el dia anduvieron discurriendo de arriba abajo una infinidad de gentes á pie, á caballo y en carruages por el camino donde debian venir las Personas Reales; y las brillantes tropas de la Guardia Real, los Suizos, Voluntarios Realistas y otros cuerpos cubrian mas de media legua de terreno á lo largo de la carrera. La artillería empezó á hacer los saludos á las cuatro y cuarto.

La Serma. Infanta Doña Luisa Carlota continúa con alivio restableciéndose de su indisposicion.

Con el plausible motivo de ser el domingo los dias de la Reina nuestra Sra. habrá mañana á las once besamanos general; é igualmente lo habrá de Señoras á las seis de la tarde.

El conde Solar de la Marguerete tuvo el honor de presentar al REY N. Sr. el domingo 12 del corriente en el Real Sitio del Pardo la carta que le acredita como Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de S. M. el Rey de Cerdeña cerca de la Persona de nuestro augusto Soberano, quien le recibió con su natural agrado y acostumbrada benevolencia.

Por resolución, á consulta de la Cámara, se ha servido el REY N. Sr. nombrar para una media racion de la iglesia catedral de Cádiz, vacante por fallecimiento de D. Josef Hernando Barrio, y renuncia de D. Domingo Gonzalez Villanueva, á D. Joaquin Lopez Sivori.

Asimismo ha sido servido S. M. nombrar para la maestrescuela y canongía unida de la santa iglesia metropolitana de Santiago, por traslacion de D. Antonio Fernando Echanove al Arzobispado de Tarragona, á D. Ramon Montero, Abad electo de la iglesia colegial de S. Idefonso: para una capellanía de coro de la santa iglesia primada de Toledo, vacante por muerte de D. Manuel Palacios, al presbítero D. Josef Tirado; y para la dignidad de tesorero de la iglesia catedral de Oviedo, por promoción de D. Antonio Cidron al deanato de la de Lugo, á Don Wenceslao Simon Gonzalez.

Exposición dirigida á S. M.

„ Señor: Vuestra M. N. y M. L. ciudad de Badajoz, capital de Extremadura, siempre constante en sus principios de adhesion á la sagrada Persona de V. M., como admiradora de sus virtudes, se congratula de reconocer en V. M. la mano bienhechora destinada por el Todopoderoso para restaurar á la España de la sima en que amenazó sumergirla el genio de la impiedad; restituyéndola al suave yugo de la Religion, y al goce de la paz y la verdadera felicidad, que sin ella no existe sobre la tierra.

„ Los continuos desvelos de V. M. por cimentar el bien de sus vasallos sobre bases tan sólidas, son el testimonio del paternal amor que les profesa, y de su segura confianza en que estos son tambien los votos de todos aquellos españoles que, correspondiendo á las inspiraciones del honor, no han dado entrada en su alma á las doctrinas seductoras y falsas con que pretendieron fascinar al mundo innovadores impíos y desmoralizados.

„ El magestuoso edificio social habia sido minado en sus cimientos por estos fautores de la anarquía: V. M. lo miró con un sentimiento generoso, como que en sus ruinas serian sepultados sus mejores hijos; y hé aqui que robusteciéndolo cada dia al influjo benéfico de sus providencias, adquiere en él un imperio tanto mas glorioso, cuanto que recibe su mayor apoyo en la ventura de los que le constituyen.

„ El soberano decreto de 28 de Diciembre de 1825, por el que V. M. se dignó crear el Consejo de Estado, y el 16 de Enero en que se reunieron á los pies del Trono los dignos individuos que han de componerlo, formarán época en la feliz regeneracion de la España; pues cuando la tierna solicitud de V. M. y el distinguido zelo de sus ministros bastarian para libertarla de sus pasados males, todavía desea V. M. afianzar el acierto, asociando para un objeto tan grandioso á los hombres mas beneméritos y recomendables, así por sus luces y luminosos conocimientos, como por la acrisolada lealtad que tienen acreditada á la santa causa del Altar y del Trono.

„ Recibid, Señor, la expresion de nuestro mas vivo reconocimiento por este nuevo rasgo de vuestras bondades; y continuad glorioso la carrera que os conduce á la inmortalidad por una sucesion esclarecida de actos de justicia y beneficencia: en el interin rogamos al Todopoderoso conserve y dilate la vida de V. M. muchos años en su mayor prosperidad y grandeza. Badajoz y nuestro ayuntamiento 20 de Febrero de 1826.—Señor.—A. L. R. P. de V. M.—(Siguen las firmas).”

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del dia 16.

Números.	Premios.	Administraciones.
18,085...	16,000.....	Santiago.
4,314...	4000.....	Sevilla.
16,643...	1000.....	Idem.
14,404...	1000.....	Madrid.
22,218...	1000.....	Idem.
14,001...	1000.....	Sevilla.
23,841...	1000.....	Madrid.
15,161...	1000.....	Idem.
5,083...	1000.....	Cádiz.
22,093...	1000.....	Madrid.
3,538...	500.....	Cádiz.
20,868...	500.....	Madrid.
16,209...	500.....	Valladolid.
23,300...	500.....	Córdoba.
2,020...	500.....	Madrid.

18,343...	500.....	Sevilla.
4,011...	500.....	Madrid.
23,536...	500.....	Palencia.
10,064...	500.....	Madrid.
1,222...	500.....	Barcelona.

CAMBIOS DEL DIA 17.

Londres.....	36 1/2 á 1/4.
Paris.....	15 17.
Amsterdam.....	00
Hamburgo.....	00
Cádiz.....	par.
Sevilla.....	1/2 á 1/4 daño.
Málaga.....	1 á 1 1/2.
Valencia.....	1/2.
Murcia.....	1 á 1 1/2.
Barcelona á pesos fuertes.....	par 1/2 daño.
Zaragoza.....	1 1/2.
Bilbao.....	1/2.
Coruña.....	1 1/2.
Deuda consolidada con interes.....	29 á 30 valor.
Idem sin interes.....	00
Intereses de vales.....	3
Vales consolidados.....	26 á 27.
Idem no consolidados.....	10 á 11.

ANUNCIOS.

Se halla vacante la plaza de médico del cabildo de la Santa Iglesia de Avila, cuya dotacion anual consiste en 600 ducados que se pagan en dinero por mesadas. Los que quieran pretender la citada plaza acudirán con sus memoriales y documentos justificativos de su conducta moral y política, al secretario capitular, dentro del término de 40 dias, contados desde esta fecha, advirtiéndose que serán admitidos con particular estimacion los que reunan en sí las dos facultades de médico y cirujano, y que es compatible asistir á las comunidades y otras personas particulares que les llamen; pero no ser médico de la ciudad y del hospital.

— Se halla vacante el partido de cirujano de la villa de Peralta de Tajuña, seis leguas de Madrid, carrera de Valencia; su dotacion 60300 rs., cobrados por tercios de la justicia; 76 barbas de casa, y las de tienda de 15 en 15 dias, con otros arbitrios. Los memoriales se dirigirán al ayuntamiento, francos de porte, hasta fin de Marzo.

— En el puerto de Cudillero, del concejo de Pravia, en Asturias, se halla vacante la plaza de cirujano latino, cuya dotacion es de 400 ducados pagados de los fondos del pueblo, pudiendo ademas contarse con otros 100 de las obviaciones de las dos parroquias inmediatas. Los sujetos que quieran solicitar este destino podrán dirigir sus memoriales al diputado del gremio de mar de dicho puerto.

— *Despertador Eucarístico y dulce convite* para que las almas enardecidas en el dulce amor de Jesus Sacramentado frecuenten la Eucarística mesa, y se ejerciten en afectos dulces, y devotas oraciones antes y despues de la sagrada comunión, con un modo práctico de oír el santo sacrificio de la misa, por D. Juan Gabriel de Contreras, presbítero: un tomo en octavo, adornado con una estampa de Jesucristo Crucificado. Se hallará á 6 rs. en pasta en la librería de Orea, calle de la Montera.

— *Gonzalo de Córdoba, ó la conquista de Granada*, escrita por el caballero Florian, publicada en español por D. Juan Lopez de Peñalver: segunda impresion: tres tomos en octavo. El particular aprecio que ha merecido del público esta obra desde que por primera vez se dió á la prensa, parece que hace excusada toda recomendacion: recordaremos no obstante, que el asunto principal es una de las conquistas mas famosas de que hace mencion la historia moderna; y que el autor, bien conocido en el mundo literario, describe con el colorido y todos los adornos de la poesia las hazafias de los héroes que mas se distinguieron en el sitio de Granada, las costumbres caballerescas de aquellos tiempos, los usos y fiestas de los moros, y las delicias de uno de los países mas amenos de la Andalucía. La traduccion está escrita con una pureza y elegancia no muy comunes en los tiempos presentes; y los versos que se hallan esparcidos por toda la obra son del célebre D. Nicasio Alvarez de Cienfuegos. Está de venta en la librería de Hurtado, calle de las Carretas, á 34 rs. en pasta.